
[12.04.2OO2]  Из  статьи  В.
Цурканенко «Шаги не саженьи,
но движение вперед есть»
    …В  минувшем  году  темпы  роста  выпуска  промышленной
продукции коллектив АО «Кара-Балтинский горнорудный комбинат»,
без аффинажного производства, увеличил почти в полтора раза.
На  9%  была  снижена  себестоимость  стратегического  сырья.
Рентабельность составила 18.3% — в два с лишним раза больше,
чем в прошлом году…
 
    …На банковский счет предприятия поступило более 103 млн.
сомов.  Только  в  государственный  бюджет  и  Соцфонду  было
перечислено более 18 млн. сомов. Акционеры получили почти 13.5
млн. сомов чистой прибыли. Выручка от реализации продукции
достигла 86 млн. сомов. Возросла и заработная плата каждого из
726 работающих.
 
    Немаловажную роль в достижении таких показателей сыграла
сложившаяся система управления на комбинате, строжайший режим
экономии, обновление экономических процессов…
 
    …Перспектива развития комбината немыслима без содружества
со странами ближнего зарубежья. Немало внимания правление АО и
совет директоров уделили созданию совместного предприятия по
разработке месторождения урановых руд – «Заречное».
Осваиваться оно будет коллективными усилиями РФ, Казахстана и
КР. С выходом добычи руды на проектную мощность карабалтинские
акционеры смогут ежегодно поставлять заказчикам до 1.6 тыс.
тонн  уранового   концентрата.  Это  позволит  создать  новые
рабочие места, повысить все технико-экономические показатели…
 
    …Немаловажную роль в развитии производства сыграет и
создаваемый  совместно  с  казахами  кыргызско-казахстанский
региональный  учебно-методический  центр  по  подготовке  и
повышению  квалификации  технического  персонала  для
горнодобывающих  и  перерабатывающих  производств,  разработке
методик и технологических регламентов для участия в реализации
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региональных  государственных  и  общественных  международных
программ. Это даст дополнительные рабочие места.
Фабрика  «Чолпон»  —  одно  из  структурных  подразделений
комбината, занятое производством респираторов. План минувшего
года здесь был выполнен всего лишь на 70%. Произошло это из-за
отсутствия  комплектующих  материалов,  а  также  низкой
конкурентоспосбности продукции фабрики на российском рынке.
 
    Чтобы производство респираторов сделать рентабельным,
необходимо  довести  их  выпуск  до  18  млн.  штук  в  год.  В
Кыргызстане  их  можно  продать  не  более  80  тыс.  штук.  Было
предложение – закрыть фабрику.
 
    Но тут же встал вопрос: куда деть 300 работающих здесь
женщин?  Сейчас  правление  АО  принимает  решение  о  создании
кыргызско-российского СП по производству «лепестков».
 
    Это  дало  возможность  сохранить  фабрику  в  структуре
комбината и уже в нынешнем году вывести ее на безубыточный
режим работы, т.к. Россия значительно снижает цены на все
комплектующие детали.
 
    Собрание акционеров дало положительную оценку деятельности
правления в минувшем году и выразило надежду, что создание    
СП станет отправной точной в дальнейшем развитии комбината,
повышении  благосостояния  всех  здесь  работающих.  Уже  сейчас
среднемесячная зарплата превысила здесь 5 тысяч сомов.
 
    Комбинат получает необходимую поддержку правительства КР,
совета  директоров,  зарубежных  партнеров.  Все  это  даст
возможность  в  нынешнем  году  объем  производства  продукции
увеличить не менее чем на 25 млн. сомов, вывести производство
респираторов  на  нулевую  отметку,  ликвидировать  убыточность,
прочно закрепиться чолпоновцам на российском рынке.
 
    Акционеры разумно распорядились прибылью, полученной в
минувшем году. Более 9 млн. сомов они решили отчислить в фонд
предприятия  для  развития  производства,  новых  технологий,
обновления оборудования. 665 тыс. сомов отчислили в резервный
фонд на всякий случай…
 



    По общему согласию принявших участие в собрании более
3.325  млн.  сомов  они  решили  использовать  на  выплату
дивидендов, которые уже в августе будут выданы акционерам.
 
    Определили  акционеры  и  генеральную  линию  развития
производства в нынешнем году. По самым скромным подсчетам в
этом году они переработают 924 тонны урана – в 2 раза больше
прошлогоднего.  Это  позволит  объем  производства  товарной
продукции довести до 132.5 млн. сомов, повысить все технико-
экономические показатели.
 
«Чуйские известия», 12 апреля 2002 г.


